



高原の四季

June.9th 2023 No.3



光都論文の推敲始まる



～新宮図書館からテーマに関連した書籍が届く～

本校の特色ある教育のひとつに光都論文があります。直面する現実の諸課題について、課題を発見し、問題を解決し、筋道を立てて情報を発信する力やコミュニケーション能力を身につけることを目的に、全校生徒が光都論文を作成します。

5月24日(水)、今年度も新宮図書館の職員の方が来校され、全校生徒に書籍の貸し出しをしていただきました。毎年、新宮図書館のご厚意で、生徒の作成する「光都論文」のテーマに関連した書籍を何十万冊の中から収集して、生徒一人ひとりに4～5冊の書籍を説明しながら手渡していただいています。藤川館長(新宮図書館)は、「中学生が探していた内容と違うところがあるかもしれませんが、違う内容からも新たな発見があり、視野が広がるかも知れません。少しでも生徒が作成している光都論文の役に立てればと思い持ってきました。是非、役立ててください。」と生徒に話をされました。本を手にした生徒も大事そうに胸に抱え、興味津々の様子でした。専門家ならではのアドバイス、普段の授業では得られない気付きや、新しいものへの関心など生徒たちには良い刺激になっていると感じました。

お忙しい中、生徒一人ひとりの興味関心に応じた書籍選びから直接学校まで数百冊の本を持ってきていただいた新宮図書館の皆様には、心から感謝しています。10月の学習発表会では、素晴らしい光都論文の発表が聴けることを楽しみにしています。



生徒一人ひとりの書籍



新宮図書館の方から説明を聞く生徒



藤川館長のお話

新宮図書館の方に感謝！ 3年

私が授業で楽しみなことのひとつに光都論文があります。自分の興味のあることを調べてまとめることがとてもワクワクします。光都論文を書く上でとても役に立っているのが新宮図書館の方が選んで持ってきてくださる本です。最近はインターネットからも情報を得られますが、見づらかったり、深い情報まで載っていないことが多いです。でも、本ならページをめくったらすぐに読めることや2箇所を比べることもできるし、その道に詳しい人が書いているので深い情報が載っていることも多く、論文を書く上でとても便利です。毎回新宮図書館の方が本を選んできてくれます。いつも私なら選ばないような種類の本や、表紙だけでは一見関係ないような本を持ってきてくださるので、新しい情報に出会えて楽しいです。いつもたくさんの時間をかけて色々な本を選んでくださるので、図書館の方には感謝です。満足できる論文が書けるようがんばります。

楽しかった修学旅行

5月17日(水)から3年生は、待ちに待った修学旅行に出発しました。初日の東京ディズニーランドでは、抜けるような青空のもと友だちと様々なアトラクションを楽しみ、2日目は日本科学未来館、お台場、東京タワー、浅草寺、東京スカイツリー、3日目は国会議事堂と盛りだくさんの内容で、まさに首都東京を肌で感じ、友人の新たな一面を発見する旅行でした。堺さん「・・・日本科学未来館では電気が光るのを見た。ホタルイカみたいだった。iPS細胞の研究では、人間の悪くなった臓器を豚の細胞に入れて、豚から人間と同じ細胞の臓器を作って人間に移植するというものだった・・・ホテルが良かった。バイキングもたくさんの種類があって楽しかった・・・姫路くらいになると帰りたくない気持ちさがすごく大きくなった。もう一回行きたい！」末村さん「・・・修学旅行最終日は国会議事堂へ行って中を見学させていただきました。ここが日本の方針を決めているのかと思うとワクワクしました。午後からはほとんど新幹線の車内で過ごしました。足にマメができるほど歩いたので長時間休めて良かったです・・・」

思い出いっぱいの修学旅行を皆、元気に無事終えることができました。3年生のみんなであれば、今回の経験を次の場面(学校行事、進路決定など)でもきっと生かせると確信しています。最後に、この修学旅行のため朝早く君たちを見送り、帰りには笑顔で出迎えて下さった家族や学園の先生方への感謝の気持ちを忘れないようにしましょう。

1年生 ひょうごの匠に学ぶ

5月26日(金)に1年生が県立ものづくり大学校で「シルバーリング」と「フリーラック」作りの体験をしました。長年ものづくりにたずさわってきた「ひょうごの匠」と呼ばれる講師の方々に丁寧に教えていただき、とても素敵な作品が完成しました。

〇〇さんの感想「私が校外学習でとくに心に残ったことは、匠の方々の素晴らしさです。・・・匠の方が丁寧に教えてくださったおかげで、不器用な私でも作る時の目標だった「正確に作る」というのを達成できました。今回初めてのこぎりや物作りに使う機械の使い方を学びました。世の中には素晴らしい技術と機械があるのだとわかりました。」



2年生 人権の歴史を学ぶ

5月26日(金)に2年生が岡山へ校外学習に行きました。午前中、岡山人権啓発センターの方から「渋染一揆」について詳しく説明していただき、午後からは3班に分かれ市内班別行動をしました。

〇〇さんの感想「やっぱり差別はいけないと思いました。理由は、特定の人々だけが苦しんだり、辛い思いをするのはおかしいと思ったからです。資料などでも渋染一揆の流れがよくわかりました。とくに差別に苦しんだ人々が、自分たちの子孫のために動いたことがすごいと思いました。」



県立ものづくり大学校にて

ひょうごの匠と作業

岡山市人権啓発センター

岡山城にて



- | | |
|----------------------|-------------------------|
| 3日(月) 全校朝会
ノ一部活デー | 14日(金) 学校評議員会 |
| 4日(火) 伊藤さくらさん演奏会 | 18日(火) 給食終了 学年集金再引き落とし日 |
| 7日(金) 学年集金引き落とし日 | 19日(水) 大掃除 生徒総会 |
| 10日(月) ノ一部活デー | 20日(木) 終業式 |
| 12日(水) ~ 14日(金) 個別懇談 | |
| 13日(木) 保護者会役員会 | |

